

Gemeinderat von Zürich**11. November 2009****Postulat**

Dorothea Frei (SP)
Davy Graf (SP)
2 Mitunterzeichnende

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie die Einsatzzeiten der Feuerwehr in den Quartieren Stettbach, Witikon sowie im Stadtteil Zürich West so verbessert werden können, dass sie den durchschnittlichen Einsatzzeiten in der Innenstadt entsprechen.

Begründung:

Laut dem kantonalen Gesetz über die Feuerpolizei und das Feuerwehrwesen vom 24. September 1978 und der Vollzugsverordnung der Gebäudeversicherung zur Verordnung über die Feuerwehr vom 14. Dezember 1994 sind ab Alarmierung der Feuerwehr unter anderem folgende Einsatzzeiten zu gewährleisten:

„Eintreffen des ersten Feuerwehrfahrzeuges mit Atemschutzgeräten auf dem Schadenplatz: innerhalb von zehn Minuten.“

Gemäss Einsatzzeitstatistik 2009 von Schutz und Rettung konnte diese Zeitvorgabe in 19.2% der Fälle in den Quartieren Stettbach und Witikon nicht eingehalten werden. Die Einsatzzeiten haben sich seit der Fusion mit der Flughafenfeuerwehr für Zürich Nord leicht verbessert. Aufgrund der geographischen Lage gilt die verbesserte Versorgung aber nicht für die Quartiere Stettbach und Witikon.

Eine ähnliche Situation zeigt sich im Westen der Stadt. Aufgrund der grösseren Komplexität der räumlichen Strukturen und der Verkehrssituation kommt es auch hier zu Überschreitungen der Einsatzzeiten.

Die Einsatzzeiten für die Kreise 1, 2, 3 und 4 betragen im Schnitt 6 Minuten was eine beinahe 50% schnellere Intervention im Brandfall ermöglicht.

Dorothea Frei

D. Graf

H. Anliet